

18. Wahlperiode

## Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Dr. Wolfgang Albers (LINKE)**

vom 12. Februar 2020 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 13. Februar 2020)

zum Thema:

**Weiterbildung im Bereich Kinder- und Jugendmedizin**

und **Antwort** vom 04. März 2020 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 06. März 2020)

Senatsverwaltung für Gesundheit,  
Pflege und Gleichstellung

Herrn Abgeordneten Dr. Wolfgang Albers (Die Linke)

über

den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

## **A n t w o r t**

**auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/22644**

**vom 12. Februar 2020**

**über Weiterbildung im Bereich Kinder- und Jugendmedizin**

---

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Da der Senatsverwaltung für Gesundheit, Pflege und Gleichstellung keine eigenen Daten vorliegen, werden die Daten und Informationen der Ärztekammer mitgeteilt.

1. Wie viele Kliniken / Klinikabteilungen in Berlin verfügen über eine Leitung mit einer Weiterbildungsbefugnis für Kinder- und Jugendmedizin und wirken als entsprechende Weiterbildungsstätten?

Zu 1.:

Derzeit stehen im Kammerbereich Berlin 169 aktive Befugte zur Leitung der Weiterbildung zur Verfügung, davon 21 im stationären Bereich.

2. Wie viele Weiterbildungsplätze im Bereich Kinder- und Jugendmedizin sind in diesen Kliniken / Abteilungen vorhanden?

Zu 2.:

Die genaue Anzahl der Weiterbildungsstellen ist laut Ärztekammer nicht bekannt.

3. Inwieweit ist zukünftig ein Aus- oder Abbau von Weiterbildungsplätzen vorgesehen?

Zu 3.:

Es ist laut Ärztekammer bisher weder ein Aus- noch ein Abbau von Weiterbildungsplätzen vorgesehen. Der Ärztekammer Berlin ist ein Mangel an Weiterbildungsstellen für das Fachgebiet Kinder- und Jugendmedizin nicht bekannt.

Da die Ärztekammer Berlin bei der Stellenvermittlung nicht aktiv beteiligt ist, besteht dort auch keine Kenntnis darüber, ob derzeit „ausreichend“ Weiterbildungsbefugte für dieses Fachgebiet in Berlin zur Verfügung stehen.

4. Wie viele Ärztinnen und Ärzte befinden sich in Berlin zurzeit in einer entsprechenden Weiterbildung zum Facharzt/ zur Fachärztin für Kinder- und Jugendmedizin?

Zu 4.:

Die Anzahl der sich in Weiterbildung (im Gebiet Kinder- und Jugendmedizin) befindenden Ärztinnen und Ärzte wird von der Ärztekammer Berlin nicht erfasst.

Berlin, den 04. März 2020

In Vertretung  
Martin Matz  
Senatsverwaltung für Gesundheit,  
Pflege und Gleichstellung